

Ombres et lumières

Lors d'une petite marche en moyenne montagne, je me suis trouvée récemment en plein contraste de lumière, un soir au coucher du soleil : tout un pan de la montagne était baigné dans la lumière de cette belle journée, tandis qu'à l'opposé l'autre pan était plongé dans l'obscurité. En cette fin d'après-midi printanière, c'était déjà presque la nuit...

Par delà la beauté et la diversité des paysages que nous pouvons voir aux différents moments de la journée, c'est aussi une image de la condition humaine, une image de notre condition de chrétiens. A chaque instant, en quelques mots ou en quelques gestes, nous pouvons entrer subitement dans l'obscurité, dans le monde de la séparation, dans le monde glacé du mal et de la mort. Bien sûr il nous arrive aussi de sortir au contraire de ce paysage sombre, pour retrouver enfin la chaleur et la lumière du soleil, de la joie, de la vie... Pour nous chrétiens, cette Vie nouvelle est surtout celle de la lumière du Royaume, celle de la splendeur du matin de Pâques, celle de la plénitude de ta Présence, ô Christ Ressuscité.

Tous nos efforts et tout notre combat spirituel, qu'ils se manifestent dans nos activités ou dans la prière, se conjuguent pour faire passer ces Notre cœur tout entier se tourne vers la lumière du Royaume, vers la Foi, l'Espérance, et l'Amour œuvres de l'ombre vers la lumière..

Pourtant nous le savons Seigneur Jésus, comme à chacun de tes disciples, il peut nous arriver de douter, d'avoir de la peine à croire en ta présence de Ressuscité.

Mais ton Esprit-Saint s'est manifesté aux apôtres à la Pentecôte, comme à nous aujourd'hui, si nous sommes à ton écoute. Et c'est ainsi que tu nous habites, et que tu dis à chacun de nous de te suivre en toute confiance, car tu as ouvert pour nous un chemin de vie. Dès nos premiers pas sur ce chemin, nous comprenons qu'une grâce nouvelle peut s'emparer de nous, si nous la laissons agir en nous. Alors nous retrouvons notre confiance en toi et notre foi, intactes ! Même le tourment et le regret de nos fautes passées peut entraîner en nous une ferveur salutaire, une énergie nouvelle, une flamme d'Amour pour toi et pour nos frères et sœurs.

Comme le dit Saint François de Sales :

"Le regret d'avoir blessé le cœur de Dieu, et la reconnaissance pour sa patience, pour ses dons renouvelés, et pour l'effusion de son pardon allument dans le cœur qui se repent, une flamme de charité qu'on ignorait avant la faute elle-même... La ferveur qu'engendre le souvenir de nos chutes ne doit pas rester dans le sentiment, elle doit régner sur notre volonté, et féconder notre conduite, car l'amour ne peut rester inactif... Le résultat de la vraie pénitence est de vouloir restituer à Dieu l'honneur qu'on lui a ravi."

Et il ajoute :

" Il faut s'attrister des fautes commises, d'un repentir fort, calme, constant, tranquille, mais ni inquiet, ni découragé... La tristesse de la vraie pénitence n'est jamais ennuyeuse ni chagrine. C'est une tristesse qui n'engourdit point l'esprit, mais qui le rend actif, prompt et diligent. Elle n'abat pas le cœur, mais le relève par l'espérance et la prière. Elle lui donne des élans de ferveur qui lui font détester, rejeter, et empêcher le mal pour l'avenir."

Marie



BELLEVILLE DIMANCHE

19 mai 2024

Dimanche de Pentecôte – Anné B

Ac 2, 1-11; 103 (104); Ga 5,16-25; Jn 15, 26-27 ; 16, 12-15

HORAIRES DES MESSES

EDITO

Lundi 20 mai:

11h: Messe unique

Mardi 21 mai:

8h30: messe

17h -18h30 Accueil prêtre ,
adoration, confession

19h-20h Messe suivie de
l'Adoration

20h-21h Groupe de louange

Mercredi 22 mai :

8h30 Messe

16h30 Chapelet (chapelle de
la Vierge Marie)

19h: messe suivie de
l'Adoration

Jeudi 23 mai :

8h30: Messe

17h -18h30 Accueil prêtre ,
adoration, confession

19h-20h Messe suivie de
l'Adoration

Vendredi 24 mai :

8h30 : Messe

9h: Laudes

17h -18h30 Accueil prêtre,
adoration, confession

19h-20h Messe suivie de
l'Adoration

Samedi 25 mai :

8h30: Laudes

9h Messe

11h-12h Accueil prêtre

18h30 Messe Anticipée

Dimanche 26 mai :

9h: Laudes

11h Messe

18h30 Messe

« Il reçoit même adoration et même gloire »

Chose promise, chose due, voilà que l'Esprit Saint, annoncé par le Christ à l'Ascension, se répand sur les Apôtres. Nous le retrouvons dans les Ecritures, dans la Tradition, dans le Magistère de l'Eglise, dans la Liturgie, dans la prière, dans les ministères et les charismes, et surtout dans le témoignage des saints !

Et nous découvrons, à la Pentecôte, l'inverse de la Tour de Babel (Gn 11). À Babel, tous parlent une langue commune mais pétri d'orgueil, voulant être l'égale de Dieu, ils deviennent incapables de se comprendre. **A la Pentecôte, tous parlent une langue différente et pourtant tous se comprennent.** À Babel, les hommes, animés par une volonté de puissance et d'auto-suffisance, veulent « se faire un nom ». **À la Pentecôte, les apôtres, animés par un esprit de communion, veulent « faire un nom à Dieu ».** Et cette communion s'appelle l'Eglise qui est sacrement, c'est-à-dire que par tout ce qu'elle est et tout ce qu'elle fait elle annonce, témoigne, actualise et répand le Mystère de la communion de la sainte Trinité.

L'Esprit est à la fois vérité, mémoire, communion, force, liberté, nouveauté. La séquence Veni Sancte spiritus est magnifique. « *Sans ta puissance divine, il n'est rien en aucun homme, rien qui ne soit perverti.* » « *Lave ce qui est souillé, baigne ce qui est aride, guéris ce qui est blessé. Assouplis ce qui est raide, réchauffe ce qui est froid, rends droit ce qui est faussé.* »

Voilà l'action de l'Esprit Saint dans nos vies, qui viendra faire de moi un lieu d'unité, « *d'amour paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi.* » (Ga 5)

CETTE SEMAINE

Lundi de la Pentecôte 20 mai :

11h Messe unique

Mardi 21 mai : Parcours Redécouverte, de 19h30 à 21h30 au 25 rue Fessart .

Mardi 21 mai : Groupe de louange de 20h à 21h dans l'église

Mercredi 22 mai : Groupe biblique

« **Sous le figuier** » de 20h à 21h30 à la chapelle saint Jean-Paul II. N'oubliez pas d'apporter votre bible

Samedi 25 mai : Eglise en Actes de 10h à 12h au 8 rue Palestine

Dimanche 26 mai : Baptêmes et Premières Communions des Jeunes de l'Aumônerie à la messe de 11h

PARCOURS REDECOUVERTE

Cinq semaines, cinq rencontres pour questionner en communauté les fondements de la Foi catholique.

Prochaines rencontres: le mardi 28 mai et les mardis 4 et 11 juin de 19h30 à 21h30 au 25 rue Fessart.

Inscription: paroissesjbb@gmail.com

CARNET PAROISSIAL

Prions pour notre défunte:
Jacqueline REDERSDORF

OBSÈQUES de CLAUDE BEVILLE

La célébration des obsèques de **Madame Claude BEVILLE** aura lieu le **mercredi 22 mai à 10h30 à l'église St Jean-Baptiste de Belleville**

TEILHARD DE CHARDIN

Dimanche 26 mai à 16h30 : une conférence avec le Centre Teilhard de Chardin dans l'église. Un format ludique sur la base de courtes présentations et d'échanges pour découvrir la pensée de Teilhard de Chardin tout en se positionnant personnellement sur les grandes questions de la vie : l'évolution, l'univers, le mal, l'amour, le péché originel, la conscience, la souffrance...

Inscription: pauline.henaff@gmail.com

PÈLERINAGE DES FEMMES

Un week-end de pèlerinage 8 au 9 juin à Trie-Château (Oise) proposé à toutes les femmes: épouses, mères, célibataires, grand-mères, veuves, consacrées... Nous vous invitons à nous rejoindre pour continuer à **cheminer sur les pas de Madeleine Delbrêl**, l'éblouie de Dieu. **Attention, notre groupe ne pourra pas excéder 30 personnes, ne tardez pas à vous inscrire !**

Départ: Samedi 8 juin vers 7h30 rendez-vous Gare Saint-Lazare pour prendre le Transilien (ligne J) vers le Domaine Ste Marguerite, à Trie-Château (15mns à pied de la gare). **Retour:** Dimanche vers 16h : en transilien (1h15). **Prix 50€** (hors coût de transport) à régler avec votre inscription.

PRIONS POUR NOS CONFIRMANTS

13 paroissiens adultes de la paroisse ont reçu ce samedi le sacrement de confirmation par Mgr Ulrich. Prions pour eux .

PÈLERINAGE DES HOMMES

La paroisse propose à tous les hommes un Pèlerinage à Vézelay du vendredi 5 juillet soir au dimanche 7 juillet

Un temps pour vivre le désir de Foi, de prières et de partage.

Contact: bruno.demaslatrie@gmail.com
Inscriptions via le lien et le QR Code ci-dessous avant le 17 juin 2024.

<https://forms.gle/RjPXMWfix9VSqWG68>



DENIER DE L'ÉGLISE

La paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville vit grâce à vos dons. Votre participation au denier de l'Eglise exprime votre appartenance à la paroisse qui peut, grâce à vous, continuer sa mission d'évangélisation et servir les personnes de notre quartier. Chaque don est important.

Vous pouvez faire un don via le site Internet de la paroisse
<https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne>,

en **prenant une enveloppe** au fond de l'église, par **prélèvement automatique mensuel ou annuel, par chèque** à l'ordre de Saint Jean-Baptiste de Belleville **Merci à tous !**



L'ESPRIT SAINT - PAPE FRANÇOIS

L'homme spirituel apporte l'harmonie là où il y a des conflits

Nous devons toujours nous diminuer, Jésus doit toujours grandir en nous. Le risque est de se servir du Christ plus que de le servir. Le chemin est de sortir de nous-mêmes, de nous éloigner de notre égoïsme. Cela est possible grâce à la prière que l'Esprit suscite en nous. *«Lorsque nous brisons le cercle de notre égoïsme, nous sortons de nous-mêmes, et nous approchons des autres pour les rencontrer, les écouter, les aider, c'est l'Esprit de Dieu qui nous y a poussés. Lorsque nous découvrons en nous une capacité inconnue de pardonner, d'aimer celui qui ne nous aime pas, c'est l'Esprit Saint qui nous a saisis»* (Pape François novembre 2014).

Celui qui vit selon l'Esprit «apporte la paix là où il y a discorde, la concorde là où il y a conflit. Les hommes spirituels donnent le bien pour le mal, ils répondent à l'arrogance par la douceur, à la méchanceté par la bonté, au bruit par le silence, au bavardage par la prière, au défaitisme par le sourire». «Pour être spirituel», il faut mettre le regard de l'Esprit «avant le nôtre» (Pape François 2019)

L'unité dans la diversité

La division entre les chrétiens est l'un des grands scandales qui nous éloignent de la foi. Le diable divise, tandis que «l'Esprit Saint fait des disciples un nouveau peuple», parce qu'il «crée un nouveau cœur». «À chacun il fait un don et tous se rassemblent dans l'unité. En d'autres termes, le même Esprit crée la diversité et l'unité», «la véritable unité, celle selon Dieu, qui n'est pas l'uniformité, mais l'unité dans la différence».